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Un imprenditore illuminato, Antonio  
BOSATELLI, cercherà di trasformare 
Bergamo in una smart city

“CHORUS LIFE”

La  conviviale  del  27  Febbraio  del  Rotary 
Club Bergamo Ovest ha assunto i connotati 
di una affollata riunione Interclub grazie al 
sostegno ed  alla  partecipazione  del  Rotary 
Club Bergamo Sud e del Rotary Club Città di 
Clusone.
La  circostanza  che  ha  suscitato  tanto 
interesse  è  stata  la  presentazione,  nella 
suggestiva  sede  del  Palazzo  del  Monte  in 
Bergamo, del progetto “Chorus Life - Vivere 
oggi  la  città  del  futuro”,  iniziativa  che  ha 
tutte le caratteristiche per incidere in modo 
profondo sul  domani  del  tessuto urbano e 
sociale della nostra città e questo grazie ad 
una  concezione  innovativa,  proiettata  nel 
futuro, del vivere la città. 
Il nostro Presidente Vilse Crippa ha curato 
l’introduzione  dell’argomento  e  presentato 
ai  numerosi  partecipanti  alla  serata  gli 
ospiti-relatori:  in  primis  il  Cavaliere  del 
Lavoro Ing. Domenico Bosatelli, Presidente 
Polifin,  Gewiss  e  Grupedil,  socio  del  RC 
Bergamo,  nella  sua  qualità  di  ideatore, 
promotore  e  finanziatore  del  progetto,  il 
Dottor  Guglielmo  Pelliccioli,  noto 
giornalista  e  per  l’occasione  moderatore  e 
stimolatore  della  tavola  rotonda  e 
l’Architetto Joseph Di Pasquale che, oltre ad 
aver realizzato significativi progetti in Italia 
ed  all’estero  anche  su  incarico  del  Cav. 
Bosatelli  ,  ha proposto proprio per Chorus 
Life un nuovo modello di convivenza corale 
e di aggregazione generazionale.
Il complesso Chorus Life infatti si propone 
come  la  traduzione  in  termini  reali  di  un 
modello  di  città  dove,  riprendendo  quasi 
letteralmente  la  parole  del  Cav.  Bosatelli, 
tre generazioni possano vivere, socializzare e 
crescere  condividendo  lo  stesso  spazio  e 
dove  ogni  barriera  viene  annullata  per 
favorire  l’integrazione  degli  individui  nel 
rispetto dell’ambiente.
Su  un’area  di  75  mila  mq  da  anni 

abbandonata  -  dove  sorgevano  le  Officine 
Trasformatori Elettrici – sorgeranno entro il 
2021  il  nuovo  palazzetto  dello  sport  di 
Bergamo,  una  zona  benessere,  un  albergo, 
diverse unità residenziali,  molteplici negozi 
al  servizio del complesso e soprattutto una 
grande piazza intesa come luogo di incontro 
delle persone. Come ha infatti sottolineato il 
Cav. Bosatelli, la gente non ha più un luogo 
per ritrovarsi e confrontarsi e quindi proprio 
la  piazza  sarà  uno  dei  valori  principali 
dell’iniziativa  assieme  al  palazzetto  dello 
sport, un’arena multifunzionale in grado di 
ospitare  gare  sportive,  eventi  musicali, 
rassegne e manifestazioni di vario tipo.
Il  progettista  Arch.  Di  Pasquale  ha  quindi 
illustrato  i  principali  aspetti  che 
caratterizzano  l’iniziativa,  dalla  non  felice 
conformazione  triangolare  del  terreno  alla 
scelta  del  ricorso  a  forme  curvilinee  e 
multilivello delle strutture.
La  novità  rilevante  del  progetto  è  la 
concezione non tradizionale dell’abitazione, 
non più  legata  alla  proprietà  del  bene  ma 
all’insieme di servizi che la stessa può dare 
per  soddisfare  i  nostri  bisogni.  Bisogni 
diversi in funzione anche dei diversi target 
di utilizzatori previsti, cioè giovani, studenti 
fuori  sede,  neo  coppie  ed  anziani 
autosufficienti,  da  soddisfare  anche  con  lo 
sviluppo di quelle tecnologie innovative che 
hanno  caratterizzato  tutta  la  vita 
imprenditoriale  di  Bosatelli,  da  ultima  la 
collaborazione  progettuale  con  Siemens  e 
Microsoft.
Il  Cav.  Bosatelli  ha  inoltre  chiarito  che, 
avendo  messo  a  disposizione  i  consistenti 
fondi  per  la  realizzazione  dell’intero 
progetto,  si  attende  una  fattiva 
collaborazione  da  parte  delle  pubbliche 
autorità  per  il  rispetto  dei  tempi  di 
realizzazione delle opere. 
Sono stati particolarmente apprezzati anche 
alcuni  episodi  di  vita  raccontati  dal  Cav. 
Bosatelli,  riferiti  al  periodo post  bellico ed 
alla voglia di fare, di inventare che c’era in 
quegli  anni,  sintetizzati  poi  nella 
convinzione  che  non  bisogna  mai  avere  il 
rimpianto di non aver provato a fare ciò che 
passa per la testa, cum grano salis.
Un  messaggio  importante,  soprattutto 
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indirizzato  ai  giovani,  quello  lanciato  dal 
Cav.  Bosatelli,  che  ha  anche  sottolineato 
come  la  voglia  di  fare  non  debba  mai 
abbandonare il  nostro modo di  vivere,  ma 
che  al  contrario  deve  essere  presente 
costantemente in tutta la nostra esistenza.
La  conclusione  della  presentazione,  cui 
hanno  fatto  seguito  alcune  interessanti 
domande  e  considerazioni  da  parte  dei 
presenti, è stata segnata dai ringraziamenti 
nei  confronti  degli  ospiti  e  dei  relatori  da 
parte  dei  Presidenti  dei  Rotary  Club 
intervenuti.

Lucio PERI

una riflessione a latere ….....

Partecipando all’interclub di giovedì scorso 
ed ascoltando la presentazione che ne è stata 
fatta dell’iniziativa “Chorus Life” mi è 
tornato alla mente un’altro imprenditore 
della fine dell’ottocento (Cristoforo Benigno 
CRESPI) che aveva realizzato sulle rive del 
fiume Adda un nuovo villaggio per le sue 
maestranze ed operai che lavoravano nella 
sua tessitura di Capriate. E mi è stato facile 
trovare un parallelismo tra i due “manager” 
ed il contesto storico ambientale in cui si 
svolgono i due interventi. Certo, tutto con le 
cautele del caso dovute alla specificità degli 
interventi. Però questi interventi hanno una 
base comune: essere di supporto per lo 
sviluppo della propria fabbrica. Ossia un 
progetto illuminista.
E questa riflessione mi ha suscitato due 
diversi sentimenti contrastanti.
Da un lato ho potuto constatare, 
amaramente, la debacle della politica intesa 
come “gestione della polis”; mentre d’altro 
lato la lungimiranza di un imprenditore che 
suscita ammirazione.
E’ senza dubbio un progetto, quello 
presentatoci ieri sera, di alto livello, senza 
per questo voler esprimere un giudizio 
architettonico-urbanistico, per la sua 
complessità. Resta però il fatto che allo 

stesso manca un’evoluzione partecipativa 
della cittadinanza e denuncia una sconfitta 
della politica la quale non ha saputo 
proporre un’idea di sviluppo della città. 
Allora, mi chiedo, che senso ha per una 
Amministrazione Comunale dotarsi di uno 
strumento di pianificazione, quale il PGT, se 
poi questo viene superato da progetti in 
variante nati fuori da ogni contesto 
pubblico? Non è questa la sede per dibattere 
su questo argomento. E non è neppure di 
mia competenza.
“Vivere la Bergamo del futuro” è 
sicuramente molto intrigante ed 
affascinante e dobbiamo riconoscere che c’è 
in questa proposta una grande genialità 
imprenditoriale. Altro che parlare di 
“Innovazione 4.0”. Qui c’è ben altro. 
Un’operazione di alto livello di marketing, di 
ricerca, innovazione e sviluppo. L’ing. 
Bosatelli vorrà certamente lasciare un 
marcato segno nella storia della nostra città, 
però non dimentichiamoci che con questa 
operazione egli porta la sua ditta ad un alto 
livello internazionale. E’ una sinergia tra tre 
colossi tecnologici ed un’operazione a tre 
mani (Gewiss – Siemens – Microsoft) di 
notevole portata. Tale sinergia porterà 
sicuramente le tre ditte a proporsi, se non 
addirittura ad ipotecare, in modo 
preponderante nell’evoluzione futura della 
nostra società. Penso solamente quale sarà 
lo sviluppo e la portata economica delle 
nuove tecnologie quali la domotica; IoT; le 
Smart City e via dicendo. E in “Corus Life” 
c’è tutto questo.
Complimenti Domenico BOSATELLI. 
Bergamo ti sarà comunque grata.

Edoardo GERBELLI

CLICCA SULLA 
FOTO PER 

VEDERE LA 
RASSEGNA 

FOTOGRAFICA
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Giovedì 9 marzo ore 20,00
“FONDAZIONE DONIZETTI”

relatori: dott. Boffelli e dott. Micheli

Per i nuovi Soci
la partecipazione è obbligatoria

lunedì 6 marzo
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Una importante segnalazione da Marco ROSSINI 
per i nostri motociclisti

Da: info=crossegyptchallenge.com@bb210.scsend.net Per conto di RC Alexandria Cosmopolitan – D2451
Inviato: mercoledì 1 marzo 2017 16:17
A: marco.rossini@rossinitrading.it
Oggetto: Rotary project and fellowship initiative

 
Dear fellow Rotarians around the world,

We have appreciated the support of various Rotarians and clubs around 
the world who have written back to us in the past couple of years or 
joined our Cross Egypt Challenge initiative and helped us raise 
awareness and support our beautiful country, Egypt.

The members of the Rotary Club of Alexandria Cosmopolitan - District 
2451 – Egypt are happy to renew their invitation to you and the members 
of your prestigious and respectful club to learn more about and share our 
Rotary organized initiative, "Cross Egypt Challenge" that aims to 
promote tourism to Egypt and prove that Egypt is still safe for tourism.

The world as we knew it is rapidly changing, and Egypt has been 
suffering from bad media and is being looked at recently as a dangerous 
place to visit. However, the reality of things is: Egypt remains a very safe 
country to visit.

Unfortunately the media focuses on the action taking place in 
neighboring countries and generalize, and this affects Egypt, a country 
depends highly on tourism as a main source of income. We as Rotarians 
from this side of the planet feel it is our duty to let our fellows worldwide 
know that Egypt is still a marvellous and safe place to travel to, and to 
enjoy some of the best sights in the world. We send an assurance 
message to our fellows everywhere in the world that the situation in 
Egypt is very safe and we invite you to experience this first hand by 
taking part in our initiative: Cross Egypt Challenge which was also 
recently featured in the January issue of the international "Rotarian 
Magazine" -   please click here to read the Rotarian article-  

Cross Egypt Challenge is an international cross-country motorcycle and 
scooter adventure tour conducted throughout the majestic and fascinating 
Egypt. Participation is not only open to Rotarians or professional riders, 
but also open to average riders and their accompanying spouses or 
friends from around the globe.

This amazing Rotary project started in 2011 and for the past 6 years, 
Rotarians and riders from over 40 countries took part  in the 
adventurous challenge. This year the challenge will start on October 12 
and will last for 10 days and will pass by Egypt's top attractions and off 
the beaten track destinations.

A normal practice we are used to conduct during Cross Egypt Challenge 
is an annual "Sahara Rotary Meetings" where riding Rotarians along 
with Rotaracts from our organizing team conduct an official Rotary 
meeting in the Egyptian Desert – please view attached image -, a practice  
that we happily repeat at each new season.

Cross Egypt Challenge provides a very rewarding and challenging 
experience for participants from around the globe as it combines the best 
of adventure travels and extreme sports. The 2017 season of Cross Egypt 
Challenge will include one of the best routes in the history of the 
challenge and will pass through many of Egypt's finest spots including 
modern cities, coastal resorts, historical sites, Egyptian western and 
eastern deserts and Egypt's Nile Valley.

I invite you, your club and the members of your club to support our 
initiative by:

1. Register for the rally, and ride or join one of your fellow 
riders in our chase vans this October in Egypt, and enjoy a 
once in a life-time experience (a motorcycle and scooter 
rental option is available for international participants). Direct 
link to the registration application which can be completed in 
10 minutes is: 
www.crossegyptchallenge.com/registration.html

2. Share the news about Cross Egypt Challenge with your fellow 
members and invite interested Rotarians to ride in this 
season’s tour.

3. Spread the news out to your local community and local press 
to promote this Rotary initiative, and the image of Rotary 
worldwide.

For more information or to register, please visit our website: 
www.CrossEgyptChallenge.com and LIKE our Facebook page: 
www.facebook.com/CrossEgyptChallenge

We look forward to hearing back from you, welcoming you as a rider in 
Cross Egypt Challenge 2017 and host you in our annual Sahara Rotary 
meeting.

For any more information, please do not hesitate to contact us.

Ahmad Elzoghby, PHF,
Rotary Club of Alexandria Cosmopolitan
Rotary International – District 2451
Alexandria, Egypt
Phone:        +20 (100) 721-0000
Web:            crossegyptchallenge.com
Facebook:    facebook.com/CrossEgyptChallenge
YouTube:     youtube.com/CrossEgyptChallenge
Instagram:    instagram.com/CrossEgyptChallenge

clicca qui per vedere la rassegna fotografica
e a fianco sulla foto per il filmato

Rotary Club of Alexandria Cosmopolitan
25 Kerdahi St., Kafr Abdou - Alexandria | ALX | 21311 | EG
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Il CLUB
• Si riunisce: 1° - 2° - 3°  giovedì del mese alle ore 20,00
• Consiglio Direttivo: 4° giovedì del mese
• Presso il Ristorante: “la Marianna” - Colle Aperto 2 (Città 

Alta) Bergamo tel. 035237027
• e-mail: rcbergamosud@gmail.com

CONSIGLIO DIRETTIVO
Presidente

Clemente PREDA

           Vice Presidente               Past President               Presidente Eletto
Giuseppe STEFANELLI - Marco GHISALBERTI - Marco ROSSINI

Segretario Tesoriere Prefetto
  Anna VENIER            Corrado PEREGO           Carlo GHEZZI

Consiglieri
Maria Grazia ARDITI - Paola BRAMBILLA - Federico CAFFI - Fulvia 
CASTELLI - Andrea CATTANEO - Alberto CIAMBELLA - Emanuele 

CORTESI - Edoardo GERBELLI - Carlo PEDRALI - Antonio PERCASSI 
Alberto RAVASIO - Matteo ROTA

---------------------------------------------------------------------

Gruppo Redazione: Maria Grazia Arditi - Bruno Bernini - Paola 
Brambilla - Tinin Brizio - Fulvia Castelli - Matteo Ferretti - Edoardo  

Gerbelli - Emanuela Lanfranco - Alberto Ravasio - Nicoletta Silvestri -  
Beppe Stefanelli - Andrea Vecchi - Anna Venier

ROTARY 
INTERNATIONAL

Presidente

John GERM

DISTRETTO 2042
Governatore

Pietro GIANNINI

Segretario

Edoardo GERBELLI

GRUPPO OROBICO 1
Assistente del Governatore

Nicoletta SILVESTRI

STRUTTURA E LOCATION

VITA DEL CLUB

• Colleoni Massimo 3 mar
• Venier Anna 8 mar
• Minetti Piero 10 mar
• Viscardi Gianluigi 20 mar
• Berta Giorgio 22 mar
• Cividini Paolo 28 mar

le conviviali del mese
marzo

09 marzo La Fondazione 
Donizetti – rel. dr. Boffelli  e dr. 
Micheli

16 marzo Parliamone tra noi

23 marzo sospesa

30 marzo UILDM – chiusura del 
nostro service
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IL LIBRO DEL VENTENNALE

	libro	celebra5vo	
anniversario		cos5tuzione	
Club	viene	distribuito	
prenotato	durante	
prossime	conviviali	

desiderasse		possiamo	
spedire		mezzo	corriere	
addebito	delle	spese

Potete	scaricare		copia	
eBook		seguente	link
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Soci presenti +Onorari 25
Coniugi 11
Ospiti dei Soci 12
Ospiti del Club - in visita da altri Club 0
Totale 48
Soci presso altri Club: TABELLA PRESENZE

LA PERCENTUALE E’ DATA DA: SOCI ATTIVI PRESENTI / (SOCI ATTIVI - SOCI DOF) X 100
I SOCI DEL CLUB AL 01/07/2016 SONO 63 DI CUI: ATTIVI 53 – DOF (Dispensati Obbligo di Frequenza) 6 - ONORARI 4

45%

55%

SOCI 
PRESENTI
SOCI ASSENTI
RECUPERI

presenze alla conviviale del 27 febbraio 2017

http://studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/ANNO%20ROTARIANO%202016-2017/REDAZIONE%202016-2017/05(668)/Libro%20ventennaleB4%20v12.iba
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http://studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/ANNO%20ROTARIANO%202016-2017/PRESENZE%20CONVIVIALI%202016-2017/conviviale%20n.%2021.pdf
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notizie dalle Commissioni

Commissione Giovani
PROGETTO: ALFABETIZZAZIONE DIGITALE
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VISITA AL MUSEO ARMANI/SILOS

PRESENTAZIONE
DI DELFINA FAGNANI RIPRESE FOTOGRAFICHE

Clicca sulle immagini 
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Dal socio Andrea VECCHI riceviamo questa raccomandazione sulla salute

È il fruttosio il killer dei nostri bambini. Nobili (Bambino Gesù): 
«Dimostrati danni sul fegato. A 2 anni rischio obesità»

Sanità informazione 

Troppo zucchero è veleno per il fegato dei nostri figli. Lo 
zucchero naturale è ampiamente presente in molti dei cibi 
che consumiamo abitualmente. Dalla frutta ai vegetali, 
dalla pasta alla pizza, il fruttosio in una dieta bilanciata 
non provoca effetti negativi, eppure l’abuso sistematico 
genera gli stessi effetti dell’alcol, in particolare nei 
bambini. 
Questa la fotografia scattata dai ricercatori dell’Ospedale 
Pediatrico Bambino Gesù che, per la prima volta, dimostra 
la correlazione tra consumo di alte quantità di fruttosio e 
sviluppo di malattie epatiche. Lo studio è stato condotto 
tra il 2012 e il 2016 su 271 bambini e ragazzi affetti da 
fegato grasso. 
In un bambino su due gli esami effettuati hanno rilevato 
livelli eccessivi di acido urico in circolo. L’acido urico è uno 
dei prodotti finali della sintesi del fruttosio nel fegato. 
Attraverso ulteriori indagini, incrociate con i dati emersi 
dal questionario alimentare somministrato ai pazienti, i 
ricercatori hanno 
dimostrato 
l’associazione tra gli 
alti livelli di acido 
urico e l’aggravarsi 
del danno al fegato, 
soprattutto tra i 
grandi consumatori di 
fruttosio: quanto più 
zucchero ingerivano 
con la dieta abituale, 
tanto maggiore era il 
danno riportato dalle 
loro cellule epatiche. 
Ai nostri microfoni il 
responsabile della 
ricerca Valerio Nobili, 
specialista in Malattie 
Epatometaboliche. 
Una ricerca che 
correla il fruttosio 
all’insorgere di 
malattie epatiche nei 
bambini. Ci può dare qualchedettaglio in più? 
«Io insieme alla mia equipe da qualche anno stiamo 
cercando di capire più da vicino le cause del danno al 
fegato dovute all’alimentazione. I nostri bambini molto 
spesso, si alimentano in maniera assolutamente 
inadeguata e questa è una delle cause del boom 
dell’obesità in Italia. Tra i vari elementi incriminati, la 
letteratura ci ha sempre detto che il fruttosio è al primo 
posto come agente responsabile. Il nostro è 
sostanzialmente consistito nell’identificare il danno del 
fruttosio e la sua correlazione con i livelli di acido urico e  

alla fibrosi del fegato». 
Il fruttosio è contenuto nella frutta ma in quali altri 
alimenti di uso comune è presente? 
«Il fruttosio è uno zucchero che deriva anche dalla 
scissione del saccarosio, che è formato da fruttosio e 
glucosio. Quindi come tale è presente anche nelle bevande 
zuccherate, nelle merendine, in alcuni snack salati, 
insomma in molti di quei prodotti che soprattutto i 
bambini, consumano fra un pasto e l’altro». 
Quale fascia d’età è più sensibile a questo genere di 
alimenti e quale dieta consiglia? 
«Per quel che riguarda la fascia d’età, purtroppo, la forbice 
si è drammaticamente allargata, quindi abbiamo bambini 
che già a 2 anni sono in eccesso ponderale. Diciamo che da 
subito noi pediatri dobbiamo intervenire per controllare 
l’eccesso di peso che deve essere trattato come l’inizio di  
una malattia vera e propria. Le soluzioni sono abbastanza 
semplici. I dati scientifici ottenuti rispetto alla ricerca che 

abbiamo condotto, 
confermano le 
ripercussioni che 
alcuni alimenti, in 
particolare 
contenenti fruttosio, 
hanno verso alcuni 
organi interni, in 
particolare il fegato. 
Le soluzioni? Sono a 
portata di tutti, ma è 
un po’ difficile 
applicarle: nutrizione 
sana, come ci hanno 
insegnato i nostri 
nonni, frutta, pesce, 
verdura e attività 
fisica, non 
sottovalutiamo mai 
l’importanza anche 
dello sport nei 
bambini sin da 
piccoli fino agli 

adolescenti». 
Il risultato di queste nuove ricerche dovrebbe essere 
maggiormente diffuso? Soprattutto nell’ottica di formare i 
medici di base, i pediatri e informare la popolazione? 
«Esattamente, è proprio questo il fine delle nostre 
ricerche. Noi lavoriamo anche perché ci sia consapevolezza 
del danno che i nostri bambini possono ricevere da una 
alimentazione sbagliata. In questo caso, il fruttosio e gli 
alimenti in cui è contenuto, dovrebbero essere 
drasticamente ridotti».

Per qualsiasi informazione o approfondimento in merito rivolgetevi ad Andrea il quale sarà felice di consigliarvi
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Ai Presidenti di Club
 
p.c.      agli Assistenti del Governatore
            ai componenti la Squadra Distrettuale
 
 
Cari Presidenti,
sulla visita di sabato 25 marzo del Papa, al momento, non ci sono novità 
particolari.
Franco Giacotti e Giuseppe Navarini continuano ad adoperarsi per trovare 
interlocutori/aziende disposti a contribuire economicamente al fine di non 
limitare il nostro intervento alle sole 2 pagine pubblicitarie/redazionali del 
magazine stampato e distribuito da Avvenire e Famiglia Cristiana.
Il loro prodigarsi dovrebbe portare a qualcosa di concreto.
 
Per vostra opportuna conoscenza vi alleghiamo copia del messaggio che è 
stato scelto per la prima edizione del magazine che verrà distribuito in tutte 
le Parrocchie della Diocesi Ambrosiana a partire da giovedì 2 marzo.
Le 3 fotografie richiamano altrettanti service (fame nel mondo, disastri 
naturali, eradicazione della polio) del Rotary International.
Nella breve nota, oltre a dare il benvenuto a Papa Francesco,  abbiamo 
detto chi siamo e cosa facciamo, ricordato i 100 anni della R.F. e 
presentato il service di cui dobbiamo andare orgogliosi: la campagna per 
l’eradicazione della polio.
In calce sono stati messi i loghi di quelle aziende che finora si sono 
impegnate a versare un contributo economico al Rotary per sostenere i 
costi delle 2 pagine pubblicitarie/redazionali ed eventualmente, se 
avanzassero dei soldi, per un service specifico inerente la visita del Papa 
atto a soddisfare i bisogni dei tanti presenti (fra gli 800.000 e un milione).
 
Le maglie dell'organizzazione si stringono sempre di più. Come Rotary 
non avremo una zona riservata. Pertanto chi avesse intenzione di prendere 
parte alla messa deve mettersi in contatto con le parrocchie di riferimento 
sul suo territorio.
 
Vi invito a informare i vostri Soci durante le prossime conviviali.
 
Cordiali saluti.

Pietro
Governatore a.r. 2016/2017
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per sfogliare la newsletter di febbraio clicca sull’immagine
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RC BERGAMO RC BERGAMO NORD

Lunedì 06 marzo Ore 20,00 Riunione serale presso il Ristorante 
Colonna. Relatore prof. Giovanni C.F. Villa, socio, sul tema: “ Dal ‘fare 
gli Italiani’ a Go Nagai. La contemporaneità del mito di Dante “ 

Lunedì 13 marzo Ore 12,45 Riunione meridiana presso il Ristorante 
Colonna. Relatore il Socio ing. Carlo Ferretti, sul tema: “ Metodi 
costruttivi alternativi: le case in legno “. 

Lunedì 20 marzo Ore 12,45 Riunione meridiana presso il Ristorante 
Colonna. Relatore Simone Agazzi, primo italiano in classifica generale 
alla Dakar 2017, sul tema: “ Un sogno realizzato e uno mai sognato “. 

Lunedì 27 marzo Ore 12,45 Riunione meridiana presso il Ristorante 
Colonna. Relatore dott. Paolo Bianchi, neonatologo, sul tema: “ Le 
origini della neonatologia “. 

Martedì 7 marzo: Claudio Cecchinelli, capo Delegazione della sezione 
di Bergamo del FAI - Fondo Ambiente Italiano, ci proporrà un 
interessante intervento dal titolo “Cittadini protagonisti della cultura” e ci 
parlerà di alcuni beni che rappresentano il patrimonio culturale della 
nostra provincia e sono parte fondamentale delle nostre radici e della 
nostra identità. 
Martedì 14 marzo: Oliviero Bosatelli, vigile del fuoco di Gandino, 
vincitore del Tor des Geants sul traguardo di Courmayeur: 330 
chilometri, 24.000 metri di dislivello positivo, 75 ore e dieci minuti per 
attraversare tutta la Valle d’Aosta. Un campione dell’Ultratrail che,  
descrivendoci le sue imprese, ci farà capire come, nella vita, passione e  
determinazione possano portarci a raggiungere traguardi inimmaginabili.  
Insomma un bravissimo campione ma, soprattutto, un bel esempio 
positivo per tutti noi e per i nostri giovani. 
Martedì 21 marzo: Serata dedicata alla musica jazz. Grazie 
all’intervento di un attore e di 4 musicisti professionisti del Jazz Club 
Bergamo, assisteremo alla presentazione, commento ed esecuzione dal  
vivo dei brani storici della musica jazz. 
In via del tutto eccezionale, la conviviale si terrà alle ore 19.00 

RC BERGAMO OVEST RC BERGAMO   CITTA ALTA  

Lunedì 13 marzo: ore 20,00 in sede “La Rotary Foundation”. Relatore il 
PDG ing. Cesare Cardani.

Lunedì 20 marzo: ore 20,00 in sede con coniugi “La Fondazione 
Bergamo nella storia”. Relatore la dott.ssa Ro- 
berta Frigeni. 

Lunedì 27 marzo: ore 20,00 in sede con coniugi “Questura di Bergamo: 
uomini al servizio di una comunità”. Re- latori dott. Girolamo Fabiano, 
Questore; dott. Giorgio Grasso, Capo Mobile; dott.ssa Francesca Ferraro, 
Capo di Gabinetto. 

Lunedì 3 aprile: ore 18,30 in sede Consiglio direttivo. Ore 20,00 per 
soli Soci “Parliamo tra noi”. 

Giovedì 2 marzo alle ore 20,00 alla Taverna avremo ospite Paolo 
Bordogna che ci racconterà " 50 anni del Centro Velico di Caprera:  
cronaca del salvataggio di una bella idea". 

Giovedì 9 marzo alle ore 20,00 alla Taverna avremo ospite Fabio 
Leoncini, CEO di Innowatio, che ci parlerà di efficien- tamento 
energetico delle aziende. 

Giovedì 16 marzo alle ore 20,00 alla Taverna avremo ospite la Dott.ssa 
Ariela Benigni che ci parlerà di "Davvero sapremo costruire organi in  
laboratorio e se sì, quando?" 

RC TREVIGLIO BASSA 
PIANURA BERGAMASCA

RC ROMANO DI 
LOMBARDIA

RC SARNICO  VALLE 
CAVALLINA

RC DALMINE 
CENTENARIO

RC CITTA DI CLUSONE NB – per maggiori informazioni sull’attività dei Club 
Orobici cliccate sul relativo nome

pag. 14

GRUPPO OROBICO 1
AG Nicoletta SILVESTRI

GRUPPO OROBICO 2
AG Umberto ROMANO

http://www.rotarysarnico.it/
http://www.rotaryclubdalminecentenario.org/
http://www.rotaryclubdalminecentenario.org/
http://www.rotarysarnico.it/
http://www.rotarysarnico.it/
http://www.rotaryromanolombardia.it/
http://www.rotaryromanolombardia.it/
http://www.rotary-treviglio.org/
http://www.rotary-treviglio.org/
http://www.rotbgalta.org/
http://www.rotbgalta.org/
http://www.rotarybergamoovest.it/
http://www.rotarybgnord.org/
http://www.rotaryclubbergamo.it/


27 febbraio 2017
anno rotariano 2016 - 2017 Rotary Club Bergamo Sud Bollettino n. 21 (684))

coordinatore Edoardo Gerbelli

Un entrepreneur éclairé, Antonio Bosatelli, va essayer de  
tourner Bergame dans une ville intelligente

"CHORUS LIFE"

Le convivial 27 Février Rotary Club Bergamo West a pris les 
caractéristiques d'une réunion bondée Interclub avec le soutien et la 
participation du Rotary Club et le Rotary Club South Bergamo Ville 
Clusone.
Le fait qui a suscité tant d'intérêt a été la présentation, dans la 
charmante maison du Palais Monte à Bergame, le projet «Chorus 
Life - Vivre Aujourd'hui, la ville de l'avenir" initiative, qui possède 
toutes les caractéristiques d'un impact profondément sur l'avenir de 
tissu urbain et social de notre ville et cela grâce à un concept 
novateur, projetés dans l'avenir, pour découvrir la ville.
Notre président Vilse Crippa a pris soin de la voie d'introduction et 
présenté aux nombreux participants à la soirée, vous parlent:. 
D'abord le Chevalier du Travail Ing Domenico Bosatelli, président 
Polifin, Gewiss et Grupedil, membre du RC Bergame, dans son en 
tant que créateur, promoteur et financier du projet, le Dr William 
Pelliccioli, journaliste et animateur bien connu pour l'occasion et le 
stimulateur de la table ronde et architecte Joseph Di Pasquale, ainsi 
que d'avoir fait des projets importants en Italie et à l'étranger aussi 
commandé par le Cav. Bosatelli, proposé précisément Refrain vie 
d'un nouveau modèle de coexistence chorale de l'agrégation des 
générations.
Le fait complexe Chorus La vie elle-même comme la traduction en 
termes réels d'une ville modèle où, tout à fait écho littéralement les 
paroles du Cav. Bosatelli, trois générations peuvent vivre, de 
socialiser et de grandir en partageant le même espace et où chaque 
barrière est annulée pour encourager l'intégration des personnes à 
l'égard de l'environnement.
Sur une superficie de 75.000 mètres carrés pour les années 
abandonnés - où se trouvait les transformateurs Officine - se posera 
en 2021 la nouvelle salle de sport de Bergame, un spa, un hôtel, 
plusieurs unités résidentielles, plusieurs magasins au service 
complexe et en particulier un grand carré comme un endroit pour 
rencontrer des gens. Comme il a été souligné à juste Cav. Bosatelli, 
les gens ont plus d'un endroit pour se rencontrer et discuter de leur 
propre, puis la place sera l'une des principales valeurs de l'initiative 
ainsi que la salle de sport, salle polyvalente capable d'accueillir des 
événements sportifs, événements musicaux, des festivals et des 
événements divers types.
Le dessinateur Arch. Di Pasquale a ensuite décrit les principales 
caractéristiques de l'initiative, la forme triangulaire de la terre ne 
sont pas heureux avec le choix de l'utilisation des formes curvilignes 
et les structures multi-niveaux.
La nouveauté importante du projet est la vue demeure non-
traditionnelle, plus lié à la propriété de la propriété, mais à 
l'ensemble des services qu'il peut donner pour satisfaire nos 
besoins. Besoins différents en fonction également des différentes 
cibles de l'utilisateur prévu, qui est jeunes étudiants, des non-
résidents, les couples nouvellement mariés et des personnes âgées,  
pour satisfaire avancé avec le développement de ces technologies 
innovantes qui ont caractérisé l'ensemble de Bosatelli vie 
entrepreneuriale, comme dernière collaboration de conception avec 
Siemens et Microsoft.
Cav. Bosatelli a également précisé que, après avoir mis à la 
disposition des fonds importants pour la réalisation de l'ensemble 
du projet, prévoit une coopération active par les pouvoirs publics 
pour le respect de la mise en œuvre des temps de travaux.
appréciation spécial a aussi quelques épisodes de la vie racontée par 
Cav. Bosatelli, se référant à la période d'après-guerre et le désir de 
le faire, d'inventer qu'il y avait dans ces années, puis synthétisée 
dans la conviction que vous ne devriez jamais avoir le regret de ne 
pas essayer de faire ce qui est sur votre esprit, un grain de sel .
Un message important, en particulier pour les jeunes, celui lancé 
par Cav. Bosatelli, qui a également souligné que le désir de faire ne 
doit jamais renoncer à notre mode de vie, mais doit être présent 
constamment tout au long de notre existence.
La conclusion de la présentation, qui a été suivie par des questions 

et des considérations intéressantes de la part des personnes 
présentes, a été marquée par grâce aux invités et conférenciers des 
présidents du Rotary Club est intervenu.

Lucio Peri

une réflexion sur les franges ... .....

Participer all'interclub jeudi dernier et l'écoute de la présentation 
qui a été faite de la «vie de Chorus" Je me suis rappelé un autre 
entrepreneur de la fin du XIXe siècle (Cristoforo Benigno Crespi) 
qui avait fait sur les rives de la rivière Adda un nouveau village pour 
ses travailleurs et les ouvriers travaillant dans ses fermes de tissage. 
Et il était facile de trouver un parallèle entre les deux «managers» 
et le contexte historique de l'environnement dans lequel ils se 
déroulent les deux interventions. Bien sûr, avec toute la prudence 
nécessaire en raison de la spécificité des interventions. Mais ces 
interventions ont une base commune: être favorable au 
développement de son usine. Ie un projet des Lumières.
Cette réflexion m'a suscité deux sentiments mitigés différents.
D'une part, je l'ai vu, avec amertume, la débâcle de la politique 
comme «la gestion de la cité"; tandis que d'autre part, la vision d'un 
entrepreneur qui inspire l'admiration.
Et «sans aucun doute un projet qui nous a présenté hier soir, de 
haut niveau, sans vouloir exprimer un jugement architectural 
urbain, pour sa complexité. Mais le fait demeure que le même 
manque évolution participative de la citoyenneté et dénonce une 
défaite de la politique dont il n'a pas été en mesure d'offrir une idée 
du développement de la ville. Alors, je me demande, quel est le 
point pour un conseil municipal adopte un outil de planification, 
que le PGT, alors si cette limite est dépassée par des projets de 
variantes né hors contexte public? Ce ne sont pas le lieu de débattre 
sur ce sujet. Il n'est pas ma responsabilité.
"Vivre l'avenir du Bergame” est certainement très intrigant et 
fascinant, et nous devons reconnaître qu'il ya dans cette proposition 
un grand génie entrepreneurial. Rien à parler de «l'innovation 4.0." 
Ici, il y a beaucoup plus. Fonctionnement du marketing de haut 
niveau, la recherche, l'innovation et le développement. Eng. 
Bosatelli va certainement laisser un signe marqué dans l'histoire de 
notre ville, mais ne pas oublier que ce qu'il apporte son entreprise à 
un haut niveau international. «Une synergie entre les trois géants 
de la technologie et une opération à trois mains (Gewiss - Siemens - 
Microsoft) considéré comme majeur. Cette synergie va 
certainement apporter les trois sociétés à se présenter, sinon 
d'hypothéquer, dans une mesure importante dans l'évolution future 
de notre société. Je pense que ce sera le développement et 
l'importance économique des nouvelles technologies telles que la 
domotique; IdO; Smart City et ainsi de suite. Et dans "Corus Life" 
est tout cela.
Félicitations Domenico Bosatelli. Bergame il sera toujours 
reconnaissant.

Edoardo GERBELLI

CLIQUEZ SUR LA PHOTO 
POUR VOIR LA PHOTO 
REVIEW
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Ein aufgeklärter Unternehmer, Antonio BOSATELLI, wird  
versuchen, Bergamo in einer intelligenten Stadt zu drehen

"CHORUS LIFE"

Der gesellige 27. Februar Rotary Club Bergamo Westen hat die 
Eigenschaften eines überfüllten Treffen Inter mit der Unterstützung 
und Beteiligung des Rotary Clubs und Rotary Club South Bergamo 
Stadt Clusone angenommen.
Die Tatsache, dass so viel Interesse war die Präsentation, in dem 
charmanten Haus des Monte Palace in Bergamo, das Projekt 
"Chorus Leben - Leben Heute ist die Stadt der Zukunft" geweckt hat 
Initiative, die alle Merkmale hat, tief zu Auswirkungen auf die 
Zukunft der städtische und soziale Gefüge unserer Stadt und dies 
durch ein innovatives Konzept, in die Zukunft projiziert, um die 
Stadt zu erleben.
Unser Präsident vilse Crippa kümmerte sich um die Art und Weise 
der Einführung und in den Abend Gäste-Lautsprecher an den 
zahlreichen Teilnehmern präsentiert. Zunächst der Ritter der 
Arbeit Ing Domenico Bosatelli, Präsident Polifin, Gewiss und 
Grupedil, Mitglied des RC Bergamo, in seiner als Schöpfer, 
Förderer und Finanzier des Projekts, Dr. William Pelliccioli, 
bekannter Journalist und Moderator für den Anlass und den 
runden Tisch Stimulator und Architekt Joseph Di Pasquale, sowie 
zu haben bedeutende Projekte in Italien und im Ausland auch von 
der Cav in Auftrag gegeben. Bosatelli schlug genau Chorus Leben 
einen neuen Chor-Koexistenzmodell der Generationenaggregation.
Der Chor Leben komplexe Tatsache selbst als Übersetzung real 
einer Modellstadt, wo, ganz wörtlich die Worte des Cav Echo. 
Bosatelli können drei Generationen leben, Kontakte zu knüpfen 
und zu wachsen durch den gleichen Raum teilen und wo jede 
Barriere aufgehoben wird, um die Integration von Menschen in 
Bezug auf die Umwelt zu fördern.
Auf einer Fläche von 75.000 Quadratmetern seit Jahren verlassen - 
wo die Officine Transformers stand - bis zum Jahr 2021 die neue 
Sporthalle von Bergamo, einen Wellnessbereich, ein Hotel, mehrere 
Wohneinheiten, mehrere Geschäfte in der Anlage und vor allem 
Service entstehen ein großer Platz als Ort für Leute zu treffen. Als er  
Cav Recht darauf hingewiesen. Bosatelli haben die Menschen 
keinen Platz mehr zu treffen und ihre eigenen besprechen und dann 
wird der Platz einer der wichtigsten Werte der Initiative zusammen 
mit der Sporthalle, Mehrzweckhalle der Lage, Sportveranstaltungen 
von Hosting, Musikveranstaltungen, Festivals und Events 
verschiedener Typen.
Der Designer Arch. Di Pasquale dann die wichtigsten Merkmale der 
Initiative skizziert, ist die dreieckige Form des Landes nicht 
glücklich mit der Wahl der Verwendung von gekrümmten Formen 
und Strukturen mit mehreren Ebenen.
Die wichtige Neuheit des Projekts ist die Aussicht nicht-
traditionelle Wohnung, nicht mehr auf das Eigentum an der 
Immobilie gebunden, sondern an den Satz von Diensten, die es 
geben kann, unsere Bedürfnisse zu befriedigen. Braucht 
unterschiedlich auch in Abhängigkeit von den verschiedenen Zielen 
Benutzer bestimmt sind, ist, dass junge, nichtansässigen 
Studierenden, die neu Paare und ältere Angehörige zu erfüllen, 
erweiterte mit der Entwicklung dieser innovativen Technologien, 
die die gesamte Bosatelli unternehmerischen Leben geprägt haben, 
als neueste Design-Zusammenarbeit mit Siemens und Microsoft.
Cav. Bosatelli auch klargestellt, dass für die Realisierung des 
gesamten Projekts die erhebliche Mittel zur Verfügung gestellt hat,  
erwartet eine aktive Zusammenarbeit mit den öffentlichen 
Behörden für die für die Ausführung der Arbeiten Zeiten.
Besondere Anerkennung war auch einige Episoden des Lebens 
erzählt von Cav. Bosatelli, die sich auf die Nachkriegszeit und dem 
Wunsch zu tun, zu erfinden, dass es in diesen Jahren war, dann in 
dem Glauben, synthetisiert, die Sie nie das Bedauern nicht versucht 
haben sollte, zu tun, was Ihnen am Herzen liegt, ein Salzkorn .
Eine wichtige Nachricht, vor allem für die Jugend, der einen ins 
Leben gerufen von Cav. Bosatelli, der auch darauf hingewiesen, 
dass der Wunsch nie unsere Lebensweise aufgeben zu tun sollten, 
sondern muss konsequent in unserer gesamten Existenz vorhanden 
sein.

Der Abschluss der Präsentation, die durch einige interessante 
Fragen und Überlegungen seitens der Anwesenden folgte, wurde 
von Dank an die Gäste und Referenten aus den Präsidenten des 
Rotary Club interveniert markiert.

Lucio Peri

eine Reflexion am Rande ... .....

Die teilnehmenden all'interclub am vergangenen Donnerstag und 
Hören auf die Präsentation, die von der "Chorus Life" gemacht 
wurde ich von einem anderen Unternehmer des späten 
neunzehnten Jahrhunderts (Cristoforo Benigno Crespi) erinnert, 
die an den Ufern des Flusses Adda gemacht hatte ein neues Dorf für 
seine Arbeiter und Arbeiter in ihren Weberei Bindern arbeiten. Und 
es war einfach eine Parallele zwischen den beiden "Manager" zu 
finden und die Umwelt historischen Kontext, in dem sie die beiden 
Interventionen stattfinden. Natürlich wegen der Spezifität der 
Interventionen mit der gebotenen Vorsicht. Aber diese 
Interventionen haben eine gemeinsame Grundlage: auf die 
Entwicklung seiner Fabrik unterstützend sein. Dh ein Projekt 
Aufklärung.
Diese Reflexion hat erregt mich zwei verschiedene gemischte 
Gefühle.
Auf der einen Seite habe ich bitter, das Debakel der Politik als 
"Management der Polis" gesehen; während auf der anderen Seite, 
die Vision eines Unternehmers, der Bewunderung inspiriert.
Und "kein Zweifel, ein Projekt, das uns vorgelegt gestern Abend, auf 
hohem Niveau, ohne sich ein architektonisches-urban Urteil zum 
Ausdruck bringen, für seine Komplexität. Aber die Tatsache bleibt, 
dass die gleiche partizipative Entwicklung der Staatsbürgerschaft 
fehlt und prangert eine Niederlage der Politik, die er nicht eine 
Vorstellung von der Entwicklung der Stadt zu bieten konnte. Also, 
ich frage mich, was ist der Punkt für eine Stadtverwaltung ein 
Planungsinstrument verabschieden, die die PGT, dann, wenn dies 
in der Variante ragt aus einem öffentlichen Kontext geboren 
überschritten wird? Dies ist nicht der Ort, zu diesem Thema zu 
diskutieren. Auch ist es nicht meine Aufgabe.
"Live the Future" Bergamo auf jeden Fall sehr interessant und 
faszinierend ist, und wir müssen erkennen, dass es in diesem 
Vorschlag eine große unternehmerische Genie. Nichts darüber zu 
sprechen, "Innovation 4.0." Hier gibt es viel mehr. Der Betrieb von 
Hoch Level-Marketing, Forschung, Innovation und Entwicklung. 
Eng. Bosatelli wird sicherlich ein Zeichen markiert in der 
Geschichte unserer Stadt verlassen, aber vergessen Sie nicht, mit 
diesem, dass er auf hohem internationalen Niveau seiner Firma 
bringt. 'Eine Synergie zwischen drei Technologie-Riesen und einer 
Operation drei Hände (Gewiss - Siemens - Microsoft) als Major. 
Diese Synergie wird sicherlich bringen die drei Unternehmen, sich 
zu präsentieren, wenn nicht, in der künftigen Entwicklung unserer 
Gesellschaft in erheblichem Maße zu verpfänden. Ich denke nur, 
was die Entwicklung und wirtschaftliche Bedeutung der neuen 
Technologien wird wie Heimautomatisierung; IoT; Smart City und 
so weiter. Und in "Corus Life" ist das alles.
Gratulation Domenico BOSATELLI. Bergamo es wird immer noch 
dankbar sein.

Edoardo Gerbelli

EIN FOTO Klick auf das Foto 
Bewertung ansehen
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